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los comerciales, ya hace un par de 
décadas, por tanto, es necesario 
contar con nuevos requerimien-
tos, cumplir con nuevos requeri-
mientos y normativas que son par-
te de los estándares de lo que son 
los vuelos comerciales”.  

“En esta materia, por ejemplo, 
adelantar los trabajos que se han 
empezado a realizar para nor-
malizar todo lo que tiene que ver 
con los servicios de seguridad, 
salvamento y extinción de incen-
dios, lo denominado SSEI,etc”, 
adelantaron desde la seremi de 
Obras Públicas. 

“Eventualmente, también, tiene 
que analizarse y es parte del diag-
nóstico que hoy día estamos traba-
jando para un plan maestro futuro 
de María Dolores, la posibilidad de 
tener que ampliar hoy día la pista, 
del punto de vista de que las actua-
les dimensiones de la pista genera 
algún grado de restricciones para 
los vuelos” expresó Cautivo. 

 
Municipalidad 

Desde la Municipalidad de Los 
Ángeles, su alcalde, José Pérez 
Arriagada, señaló que “estuve con-
versando con el gobernador regio-
nal acerca de María Dolores, entre 
otros temas, en que es muy impor-
tante sacar adelante el aeropuerto 
por razones muy sencillas: Los Án-
geles es una de las ciudades aisla-
das del sur de Chile donde la úni-
ca ruta de locomoción de nuestra 
gente es la Ruta 5 Sur donde no te-
nemos tren ni aviones. Hablamos 
de una de las ciudades más grandes 
del sur del país con mucho creci-
miento y desarrollo. Entonces, de-
bemos tener medios de transpor-
tes más seguros y ágiles como el aé-
reo por lo que seguiremos junto al 
gobernador y en Santiago, viendo 
estas posibilidades”.   

El alcalde recordó también que 
“ya lo dijo el Presidente de la Repú-
blica cuando estuvo acá, es una ne-
cesidad que tenemos y hay que se-
guir avanzando y buscar la empre-
sa de transporte aéreo que se 
interese en llegar a Los Ángeles. 
Antes sí hubo empresas como Lan 
o Ladeco, no veo por qué no pueden 
haber otras nuevamente”, acotó. 

 
Gremio 

Alejandro Leiva, gerente gene-
ral de Protur, gremio que agrupa a 
empresas del sector turismo de 
Biobío y Ñuble, manifestó que “su-
mar mayor conectividad aérea en 
la Región, y particularmente en 
Los Ángeles o proximidades es fun-
damental, sobretodo para uno de 
los tipos de turismo que como Re-

gión manejamos, especialmente, 
en el último trimestre, que es el tu-
rismo de reuniones en que los des-
plazamientos aéreos son impor-
tantes y donde toda la provincia de 
Biobío comparte infraestructura, 
pero, sobretodo,  oferta de pre y 
post tour”. 

En cuanto los beneficios de po-
der contar prontamente con los 
vuelos comerciales en María Do-
lores, Alejandro Leiva apuntó a 
que principalmente serían aprove-
chados por destinos como Los Án-
geles, Antuco o Alto Biobío “en 
materia de oferta para mercados, 
principalmente, nacionales y tam-
bién aportar, en el último trimes-
tre de cada año al turismo de reu-
niones y todo lo que es el movi-
miento corporativo”.  

Leiva hizo ver además que “hay 
un mercado internacional que ve-
rían oportunidades a través de tour 
operadores que manejan, por 
ejemplo, mercados argentinos o 
brasileños e incluso de larga dis-
tancia como el europeo para poder 
tomar una ruta aérea desde la re-
gión Metropolitana a la que llega la 
totalidad de los pasajeros interna-
cionales y pasar directamente a la 
provincia del Biobío donde se abri-
rían grandes oportunidades a mer-
cados internacionales”, concluyó.
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Mesa Regional de 
Influenza Aviar se 
activa tras alerta 

Para dar a conocer la situación 
sanitaria mundial en relación al vi-
rus de influenza aviar altamente 
patógena (IAAP), H5N1, y las ac-
ciones de vigilancia sanitaria en 
todo el territorio nacional y en es-
pecial en la región del Biobío, el di-
rector regional del Servicio Agrí-
cola y Ganadero (SAG), Roberto 
Ferrada convocó a los integrantes 
de la Mesa Regional  de IAAP pú-
blica a una reunión de coordina-
ción, la cual se realizó esta maña-
na en dependencias de Senapred. 

“Dada la compleja situación que 
presenta esta enfermedad en va-
rios países del hemisferio norte 
nuestro Servicio ha elevado el nivel 
de alerta de influenza aviar a pre-
ventiva. Chile continúa libre de este 
virus en aves de corral, el que está 
presente en aves migratorias que 
actualmente llegan desde el hemis-
ferio norte, lo cual aumenta el ries-
go de contagio, por lo que es funda-
mental que las personas propieta-
rias de aves extremen las medidas 
de bioseguridad, evitando cualquier 
contacto con aves silvestres migra-
torias”, dijo el directivo del SAG. 

Entre las medidas de bioseguri-
dad obligatorias establecidas por 
el SAG a los propietarios de aves 
de corral, están mantenerlas siem-
pre en un lugar protegido (galline-
ro), aislado aves silvestres y otros 
animales; asegurarse de que el 
agua y los alimentos no provengan 
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de fuentes o tenga contacto con 
aves silvestres; usar ropa exclusi-
va para el manejo de las aves; de-
sinfectar el calzado; lavarse las 
manos antes y después de mani-
pularlas y mantener limpios los 
alrededores del gallinero. 

Chile se encuentra libre de in-
fluenza aviar en aves de corral 
desde agosto de 2023. El último 
evento de esta enfermedad tuvo 
un impacto significativo en nues-
tro país, ya que afectó a más de 
100.000 aves silvestres pertene-
cientes a 52 especies, 175 estable-
cimientos de aves de traspatio,12 
establecimientos de aves comer-
ciales, de los cuales 3 se encontra-
ban en la comuna de Florida, ade-
más del cierre de 78 mercados 
para la exportación de productos 
avícolas nacionales, de los cuales 
se han podido reabrir 62, siendo el 
último y más importante China. 
Además, afectó a mamíferos ma-
rinos, incluyendo más de 20.000 
lobos marinos y un caso humano.

Mesa de trabajo en la 
provincia de Biobío
“Desarrollamos y acompañamos todo lo 
que significa una mesa de trabajo que se 
levantó en la provincia de Biobío”, afir-
mó Hugo Cautivo, seremi de OO.PP.  

Medidas de 
bioseguridad  
Entre las medidas de bioseguridad 
obligatorias establecidas por el SAG a 
los propietarios de aves de corral, 
están mantenerlas siempre en un 
lugar protegido (gallinero). 
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